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DIVULGAÇÃO

Máxima 23 graus e
mínima 12 graus em Curitiba
e RMC. Na imagem, Curitiba

Na terça-feira, a massa de ar mais
estável continua atuando sobre
o estado, mantendo baixa a ex-
pectativa de chuvas sobre o Pa-
raná, exceto entre o centro-sul e
leste paranaense, onde alguns epi-
sódios ocasionais de chuvas leves/
garoas poderão ser registrados.
Uma maior concentração de ne-
bulosidade também deverá ocor-
rer sobre essas regiões, principal-
mente nos períodos noturnos. In-
clusive, o destaque fica com a
possibilidade de desenvolvimen-
to de nevoeiros.
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Curitiba vai sediar segunda
edição dos Jogos Brasileiros

para Transplantados

Curitiba

Comissão da Assembleia Legislativa
vai investigar transferência

de dinheiro para ONG carioca

Segundo Romanelli, é necessário esclarecer os motivos da transferência dos recursos
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Governador e novo diretor-geral
brasileiro da Itaipu garantem

continuidade da parceria

Durante o encontro, o almirante fez questão de ressaltar a cooperação entre o Paraná e a Itaipu

Casos de dengue crescem
no Estado e Secretaria

Municipal de Saúde
reforça a importância

da vistoria dos imóveis
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Também foram confirmadas
três mortes pela doença

Marcelo Karam apresenta programa LíderAção
para colaboradores da Prefeitura de Pinhais

Na imagem:
Prefeita Rosa
Maria com o
palestrante Marcelo
Karam e secretários
da Prefeitura Municipal
de Pinhais
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A Assembleia Legislativa do Paraná está iluminada de verde
neste mês para celebrar o Abril Verde, período para ações de
prevenção, orientação e conscientização sobre os acidentes de
trabalho. Duas leis em vigor no Paraná instituíram uma semana
e todo o mês de abril para as atividades. Os autores das propos-
tas foram os deputados Ademar Traiano (PSD), presidente do
Poder Legislativo e Dr. Batista (União). "Este tipo de acidente e
doenças causadas pelo trabalho afetam a economia, as empre-
sas, a Previdência Social e toda a vida do trabalhador. Por isso,
o objetivo desta lei é minimizar os efeitos nocivos do problema",
diz Traiano. "É necessário conscientizar a população em relação
a importância da prevenção de acidentes e doenças ocupacio-
nais no trabalho", acrescenta Dr. Batista.

Projeto estabelece prescrição médica
para combater a situação de rua

Tratar a falta de moradia adequada de pessoas em situação de
rua como um problema de saúde pública; esse é o objetivo de
projeto de lei proposto por Renato Freitas (PT), na Câmara Mu-
nicipal de Curitiba (CMC). A proposição define que, caso a situ-
ação de rua dificulte ou inviabilize a proteção e a recuperação da
saúde do indivíduo, o médico poderá prescrever a necessidade
de moradia adequada. O texto define como pessoa em situação
de rua aquela que, por diferentes razões, não dispõe de habita-
ção convencional regular, tem os vínculos familiares e sociais
interrompidos ou fragilizados, e que utilizam logradouros pú-
blicos ou centros de acolhida como espaços de moradia e per-
noite.

Pescadores artesanais sofrem com
a falta de políticas públicas voltadas para a classe

As famílias que dependem da pesca artesanal no Paraná so-
frem com a falta de apoio, de políticas públicas e de legislação
específica voltada para beneficiar a comunidade. As principais
demandas e reivindicações da classe foram debatidas nesta se-
gunda-feira (18) em audiência pública realizada na Assembleia
Legislativa do Paraná. Proposta pelo deputado estadual Goura
(PDT), a reunião teve como principal objetivo ouvir os proble-
mas dos pescadores do Litoral Paranaense. De acordo com o
parlamentar, a intenção é fortalecer o debate a respeito das con-
dições de trabalho dos pescadores artesanais. Segundo ele, a
intenção é iniciar estudos e ações de políticas públicas para o
desenvolvimento das atividades de pesca artesanal.

Na quarta-feira, CMC entrega
o Prêmio Mulheres Empreendedoras

Na próxima quarta-feira (20), a Câmara Municipal de Curiti-
ba (CMC) promove uma sessão solene para a entrega do Prêmio
Mulheres Empreendedoras. A honraria é destinada àquelas que
tenham se destacado em atividades de empreendedorismo, à fren-
te de empresas, cooperativas, clubes de trocas e associações cu-
ritibanas, nas áreas da indústria, artesanato, comércio e servi-
ços. A solenidade será presencial, às 19h30 no Palácio Rio Bran-
co, com transmissão ao vivo pelas redes sociais do Legislativo.

19 de Abril
Dia do Exército Brasileiro; Dia do Índio; Dia de Santo Expe-

dito.

A cada minuto uma pessoa sofre
um acidente de trabalho no Brasil

DÁLIE FELBERG/ALEP

Pinhais

Casos de dengue crescem no Estado e Secretaria Municipal
de Saúde reforça a importância da vistoria dos imóveis

Morador deve colaborar e permitir a entrada do Agente de
Combate às Endemias ao local para realizar o trabalho de vistoria

PMP

Também foram confirmadas três mortes pela doença
ados do Boletim da
Dengue, da Secretaria
de Estado da Saúde

(Sesa), divulgados na última se-
mana, apontam que aumentou
o número de casos notificados
e confirmados no Paraná. Segun-
do levantamento, foram confir-
mados mais 4.882 casos, um au-
mento de 41,81%, em 278 cida-
des, além de 12.465 novas noti-
ficações. Inclusive, também fo-
ram confirmadas três mortes
pela doença.

Os números apontam para
uma situação de eminente epi-
demia, logo, é fundamental os
municípios com o apoio da po-
pulação atuarem para combater
a doença e a proliferação do
mosquito da dengue.

Hoje, em Pinhais, a cidade
possui 11 Agentes de Combate
às Endemias (ACES) que estão
presentes em todas as Unidades
de Saúde, realizando as ativida-
des de campo nos seus territó-
rios de abrangência.

Os ACES, em sua rotina de
trabalho, encontram-se devida-
mente uniformizados, com co-
lete de identificação da Secreta-

ria de Saúde (Semsa) e crachá.
Durante o trabalho de rotina, os
profissionais realizam vistorias
nos imóveis, sendo parte do seu
processo de trabalho a remoção
de depósitos com água, e prin-
cipalmente, a orientação de cui-
dados e prevenção.

Segundo informações da Se-
msa, neste ano foram identifica-
dos 86 focos de Aedes aegypti e
cinco casos positivos de dengue
em Pinhais. Embora exista a cir-
culação do vetor transmissor da
doença na cidade, os casos de
dengue identificados tratam-se
de casos importados, ou seja, a
doença não foi adquirida no
município.

Outro detalhe que tem cha-
mado atenção é que nos últimos
dias, devido às condições de
tempo favoráveis, se nota um
aumento no aparecimento de
mosquitos na região. Portanto,
a população deve ficar atenta aos
cuidados diários, fazendo sua
parte, evitando dessa forma
manter possíveis criadouros
com água parada.  A eliminação
dos possíveis criadouros é a
maneira mais eficaz de comba-

ter o mosquito transmissor da
dengue. A Secretaria Municipal
de Saúde também ressalta que
as vistorias são de extrema im-
portância, devendo o morador
colaborar e permitir a entrada do
ACE no imóvel para que realize
seu trabalho.

Além de todas as ações rea-
lizadas pelos ACES para controle
e prevenção do vetor Aedes ae-
gypti, continua em andamento
o projeto "Monitoramento da
presença do vetor Aedes aegyp-
ti no município de Pinhais -
2022/2023", que tem objetivo de
obter informações sobre o com-
portamento do vetor. O projeto
permitirá um melhor planeja-
mento e execução de atividades
de combate e prevenção ao mos-
quito ao longo do ano.

Caso o morador tenha dúvi-
das sobre o trabalho desenvol-
vido pelo Programa Municipal
de Controle do Aedes, pode
entrar em contato com a Gerên-
cia de Vigilância em Saúde Am-
biental, do Departamento de Vi-
gilância em Saúde, para receber
informações e orientações pelo
telefone (41) 99102-9824.

D
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Mais de 800 crianças e estudantes recebem
cardápios especiais na rede municipal
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Nos CMEIs são oferecidas de quatro a cinco refeições diárias (café da manhã, colação, almoço, lanche e jantar)

ais de 800 crianças de
Centros Municipais
de Educação Infantil

(CMEIs) e estudantes das es-
colas municipais recebem al-
gum tipo de alimentação es-
pecial. São casos de estudan-
tes com diabetes, doença ce-
líaca, intolerância à lactose,
vegetarianos e com outras res-
trições a algum tipo de ali-
mento.

"São respeitados hábitos e
culturas alimentares regionais,
seguindo os parâmetros da le-
gislação federal", esclarece a
secretária municipal da Edu-
cação, Maria Sílvia Bacila.

Os cardápios são elabora-
dos por nutricionistas da Se-
cretaria Municipal da Educa-
ção e preparados por empre-
sas terceirizadas, que fazem a
entrega dos alimentos diaria-
mente.  No CMEI Centro Cí-
vico, há dietas sem leite e sem
glúten, por exemplo.

"Além do cuidado no pre-
paro, armazenamento, trans-
porte e distribuição, temos
um olhar atento em relação
aos hábitos de cada um. Por
exemplo, tem crianças que
sempre comem primeiro o ar-
roz e depois o feijão, outras
são seletivas em relação a al-
guns produtos. Acompanha-
mos para que todas se alimen-

tem bem", conta a diretora,
Ana Beatriz Souza Cerqueira.

Na Escola Municipal Ba-
tel, o estudante Luís Augusto
Regazzo Moraes, do 5º ano do
Ensino Fundamental, recebe
cardápio sem leite ou deriva-
dos.

"Hoje em dia ele está acos-
tumado, já sabe que tem ali-
mentos que não pode comer,
como brigadeiro, pizza com
queijo. Conversamos sobre o
que ele tem vontade e o que

ele não deve comer, fazemos
algumas trocas na alimenta-
ção", relata a mãe, Flávia.
Para ela, a possibilidade de
uma alimentação especial faz
toda a diferença na saúde e na
qualidade de vida do filho.

"É muito importante que as
escolas tenham esse cuidado.
Ele se sentiu incluído e eu,
como mãe, fico segura por
saber que na escola ele está
sendo bem alimentado", afir-
ma Flávia.

A diretora de Logística da
Educação, Maria Cristina
Brandalize, informa que as
famílias precisam comunicar
o CMEI ou a escola sobre a
necessidade de uma dieta es-
pecífica.

ACOMPANHAMENTO
Periodicamente são reali-

zadas reuniões sobre a ali-
mentação entre a Gerência de
Alimentação e os diretores de
unidades. "Acompanhamos a

satisfação com o que é servi-
do e fazemos ajustes se neces-
sário. Além disso, a Prefeitu-
ra oferta cursos de formação
com o objetivo de subsidiar
tecnicamente os profissio-
nais", explica Maria Cristina.

Para garantir a qualidade,
a Gerência de Alimentação da
secretaria coordena o acom-
panhamento técnico diário de
cada unidade, com apoio dos
Núcleos Regionais da Educa-
ção. Além disso, a Prefeitura
oferta cursos de formação
com o objetivo de subsidiar
tecnicamente os profissio-
nais.

NA MESA
Por dia, a rede municipal

de ensino curitibana serve
aproximadamente 300 mil re-
feições, o que inclui a alimen-
tação da manhã, do almoço e
da tarde.

O número de refeições di-
árias varia conforme a idade
da criança e se ela está no
período integral, por exem-
plo.

Crianças pequenas comem
mais vezes ao dia no CMEI,
por exemplo, já um estudan-
te do Fundamental na escola
regular (meio período) se ali-
menta uma vez ao dia na es-
cola.

Operação Múltiplos é lançada no município
Ação é realizada pela Polícia Militar com o apoio da Guarda Municipal de Pinhais

Na tarde de segunda-fei-
ra (18), foi lançada em Pi-
nhais, na Câmara Municipal,
a Operação Múltiplos, que é
idealizada pela Polícia Militar,
por meio do 29º Batalhão, e
conta com o apoio da Guarda
Municipal de Pinhais (GM).

A ação tem a finalidade
de executar ações operacio-
nais nos municípios de
abrangência do 29º Batalhão
(Pinhais, Piraquara e Quatro
Barras), promovendo patru-
lhamento, pontos base, sa-
turação de área e aborda-
gens. Os trabalhos têm o
objetivo de intensificar a pre-
sença das forças policiais,
atuando na prevenção e re-
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Os trabalhos têm o objetivo de intensificar a presença das forças policiais

pressão de crimes e proteção
da comunidade local, sendo
realizada até a próxima quar-
ta-feira, dia 20 de abril.

No lançamento da Opera-
ção Múltiplos estiveram pre-
sentes o secretário municipal
de Segurança e Trânsito, An-
derson Mendes de Araújo; o
presidente da Câmara Muni-
cipal de Pinhais, vereador
Marcinho; os vereadores Ar-
naldo do Vizinho Solidário,
Carlinhos do Elisa, Filho, Pi-
oco, Tomé, o superintenden-
te da Guarda Municipal de
Pinhais, Dorival Selbach Jú-
nior e o major do 29ª Bata-
lhão da Polícia Militar, Eder-
son Ubirajara Martins.
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Governador e novo diretor-geral brasileiro
da Itaipu garantem continuidade da parceria

O governador Carlos Massa Ratinho Junior recebeu nesta segunda-feira (18) o novo diretor-geral brasileiro da Itaipu Binacional,
almirante Anatalicio Risden Junior, que tomou posse em fevereiro, no Palácio do Itamaraty, em Brasília
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Ngovernador Carlos Massa

Ratinho Junior recebeu
nesta segunda-feira (18)

o novo diretor-geral brasileiro da
Itaipu Binacional, almirante Ana-
talicio Risden Junior, que tomou
posse em fevereiro, no Palácio
do Itamaraty, em Brasília. Eles
alinharam a continuidade da
parceria estratégica entre o Go-
verno do Estado e a binacional,
principalmente em relação às
obras em execução no Paraná e
o desenvolvimento sustentável
dos municípios lindeiros.

"As parcerias com a Itaipu
são essenciais para o desenvol-
vimento do Paraná. Desde que
assumi o Governo do Estado,
recebemos mais recursos do que
em todos os 30 anos anteriores,
são R$ 1,6 bilhão em obras. Te-
nho certeza que vamos continu-
ar com esse trabalho em conjun-
to, que é bom não só para o Pa-
raná, mas também para o Bra-
sil", afirmou o governador.

Durante o encontro, o almi-
rante fez questão de ressaltar a
cooperação entre o Paraná e a

Durante o encontro, o almirante fez questão
de ressaltar a cooperação entre o Paraná e a Itaipu

Os investimentos em anda-
mento no Estado envolvem
obras em Foz do Iguaçu, onde
fica a usina hidrelétrica, e em
outras áreas da região, compre-
endida por 54 municípios para-
naenses e um sul-mato-grossen-
se. Os aportes financeiros têm
como foco o desenvolvimento
econômico e social e os esfor-
ços para a criação de um corre-
dor bioceânico multimodal co-
nectando o Atlântico ao Pacífi-
co, facilitando a integração da
América do Sul.

São quatro intervenções em
Foz do Iguaçu, todas com apoio
do Estado: a ampliação da pista
do Aeroporto Internacional Ca-
taratas, transformando-a na mai-
or do Sul (já concluída); a Pon-
te da Integração Brasil-Paraguai,
que deve ficar pronta em setem-
bro de 2022; a perimetral leste,
nova rodovia que vai da cabe-
ceira da ponte até a BR-277; e a
duplicação da Rodovia das Ca-
taratas, que deve ter obras inici-
adas entre o final de 2022 e o
começo de 2023.

Existem também uma série
de obras em execução nas de-
mais regiões do Estado, como a
duplicação da BR-277 e do Con-
torno Oeste, em Cascavel; a pa-
vimentação da Estrada Boiadei-
ra, entre Icaraíma e Umuarama;
a nova sede do Batalhão de Fron-
teira em Guaíra; além de inves-
timentos de mais de R$ 84 mi-
lhões em saneamento ambiental
em 12 municípios.

A parceria ainda inclui ações
na área ambiental, como a con-
solidação da faixa de proteção
do Lago de Itaipu com 250 me-
tros de largura, o plantio de 24
milhões de mudas de árvores, o
sequestro de 3 mil toneladas de
carbono por ano, a implementa-
ção orgânica dos 17 Objetivos de
Desenvolvimento Sustentável
(ODS), trabalho reconhecido in-
ternacionalmente pela ONU,
além de educação ambiental com
pescadores, indígenas e agricul-
tores, análise de sedimentos,
monitoramento da qualidade
água, e incentivo ao saneamen-
to.

Itaipu. Ele será homenageado
pela Assembleia Legislativa com
o título de Cidadão Benemérito
do Paraná.

"Nós temos uma parceria exi-
tosa com o Governo do Estado,
que tenho certeza que renderá
muitos frutos e terá ainda mais
sucesso nos próximos anos. O
diálogo e a boa convivência com
nossos parceiros é um dos prin-

cípios basilares da gestão", des-
tacou Anatalicio.

INVESTIMENTOS
Atualmente, a Itaipu Binaci-

onal mantém com o Governo do
Estado e a Sanepar obras de in-
fraestrutura e saneamento no
Oeste e Noroeste do Paraná, área
de influência dos rios que che-
gam ao Lago de Itaipu.
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Pela segunda vez na his-
tória, Curitiba vai ser sede
dos Jogos Brasileiros para
Transplantados. A primeira
edição aconteceu em 2019
e a segunda vai ser neste
ano, de 1º a 4 de setembro.
A data das inscrições ainda
está sendo definida.

Os Jogos Brasileiros para
Transplantados são realiza-
dos pela Secretaria Munici-
pal do Esporte, Lazer e Ju-
ventude (Smelj), com acor-
do de cooperação técnica
com a Associação Brasileira
de Transplantados (ABTx).

As competições deste
ano serão no Velódromo de
Curitiba, no Centro de Es-
porte e Lazer Xaxim e no
Centro de Esporte e Lazer

"Essa iniciativa esportiva é inédita no Brasil e será feita
novamente em Curitiba, no mês de setembro", afirmou Greca

Curitiba vai sediar segunda edição dos
Jogos Brasileiros para Transplantados
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O talhes para a realização dos
II Jogos Brasileiros para
Transplantados em Curitiba.

O diretor regional da
ABTx Paraná, Rodrigo
Swinka, explicou que o
principal objetivo da com-
petição é a conscientização
sobre doação de órgãos. Um
doador de órgão pode salvar
até oito vidas.

"Queremos divulgar o as-
sunto e conversar com as
famílias sobre o desejo de
doar órgãos", explicou
Swinka, que recebeu um
rim doado pela mãe há 23
anos. Os órgãos que podem
ser doados são córneas, rins,
coração, pulmão, fígado,
ossos, tecidos (pele) e me-
dula óssea.

O prefeito Rafael Greca
celebrou a volta do Jogos Bra-
sileiros para Transplantados.
"O objetivo é convencer as
pessoas a aceitarem os trans-
plantes de órgãos que salvam
vidas e prolongam as trajetó-
rias de vida das pessoas doa-
doras. Essa iniciativa esporti-
va é inédita no Brasil e será
feita novamente em Curitiba,
no mês de setembro", afirmou
Greca.

Em março, uma reunião
entre o secretário municipal
do Esporte, Lazer e Juventu-
de, Carlos Eduardo Pijak Jr,
com o diretor regional da ABTx
Paraná, Rodrigo Swinka, o dire-
tor de Esporte da Smelj, Hel-
ton Stais, e o vereador Mar-
celo Fachinello definiu os de-

Dirceu Graeser (Oswaldo
Cruz) e vão reunir cinco mo-

dalidades: ciclismo, natação,
corrida, tênis e triathlon.

deputado Luiz Clau-
dio Romanelli (PSD)
cobrou novamente,

nesta segunda-feira (18), a
investigação sobre os recursos
públicos destinados a Funbio,
ONG do Rio de Janeiro. Ro-
manelli apresentou requeri-
mento para que a Comissão de
Ecologia, Meio Ambiente e
Proteção aos Animais da As-
sembleia Legislativa apure os
motivos que levaram à trans-
ferência de dinheiro que per-
tence ao Paraná para a enti-
dade carioca.

O valor é parte de uma in-
denização paga pela Petrobras
ao Estado em razão do desas-
tre ambiental na Serra do Mar
em 2001, com o vazamento
de 57 mil litros de óleo do ole-
oduto conhecido como Ola-
pa. Segundo Romanelli, é ne-
cessário esclarecer os motivos
da transferência dos recursos,
já autorizada pela Justiça e
com o conhecimento do Mi-
nistério Público Estadual
(MPE) e do Ministério Públi-
co Federal (MPF).

Romanelli questiona os cri-
térios utilizados para a esco-

Comissão da Assembleia Legislativa vai investigar
transferência de dinheiro para ONG carioca
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Segundo Romanelli, é necessário esclarecer os motivos da transferência dos recursos

Cine Passeio exibe o filme "1945"
Em agosto de 1945, uma pequena aldeia húngara se

prepara para o casamento do filho de um importante
secretário da cidade. Mas um acontecimento estranho
os apavora repentinamente: um grupo de judeus orto-
doxos chegou na estação ferroviária da cidade portan-
do caixas misteriosas. Exibição gratuita.

lha da atual gestora dos recur-
sos e se já houve repasse pela
Caixa Econômica Federal,
banco onde os valores da in-

denização ficaram deposita-
dos desde 2012. Para o depu-
tado, a decisão, se confirma-
da, é um despropósito. "Qual

a razão de mandar um recur-
so que pertence ao Paraná
para uma ONG no Rio de Ja-
neiro?", questionou.

INTERESSE COLETIVO
No requerimento, o depu-

tado também solicita que a
Comissão questione as auto-
ridades competentes para co-
nhecer a razão dos recursos
ainda não terem sido usados,
após uma década da aplicação
da multa.

"Se faz fundamental, para
proteger o interesse coletivo,
que essa Comissão promova
atos a fim de tomar conheci-
mento e prestar contas à so-
ciedade dos motivos pelos
quais o Litoral paranaense
ainda não obteve os benefíci-
os a que teria direito", desta-
ca o texto.

Entre as dúvidas que pre-
cisam ser esclarecidas, aponta
o deputado, estão questões
como a aplicação de valores;
cronograma para implanta-
ção dos projetos e ações; es-
tágio do Programa de Conser-
vação da Biodiversidade do
Litoral do Paraná; e o Pla-
nejamento Estratégico e Pla-
nejamento Financeiro Pluria-
nual do Programa devidamen-
te autorizado pelo MPF e
MPE.
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Marcelo Karam apresenta programa LíderAção
para colaboradores da Prefeitura de Pinhais

Ao realizar a capacitação o palestrante afirma que a prefeita Rosa Maria está muito empenhada
egundo o palestrante
Marcelo Karam o pro-
grama LiderAção é

um Desenvolvimento de Lide-
ranças baseado no autoco-
nhecimento e no desenvolvi-
mento de competências es-
senciais para o exercício do
papel ou da função além da
compreensão da importância
como membro de uma equi-
pe de líderes de trabalharmos
colaborativamente. "Só assim
estaremos preparados para
fazer a gestão das pessoas,
processos e recursos", afirma
Karam.

A atual prefeita, Rosa Ma-
ria, busca fazer um trabalho
de qualidade, ampliando e se-
guindo o trabalho que era re-
alizado na gestão da ex-pre-
feita Marli Paulino que agora
buscará carreira política como
deputada estadual. Ao fechar
o evento a prefeita Rosa Ma-
ria referenciou o filósofo Má-
rio Sergio Cortella "precisa-
mos inovar e sair da obvieda-
de para dar continuidade do
trabalho e crescer e a educa-
ção por meio das capacita-
ções é um dos caminhos".

Para Karam o encontro foi
muito positivo "o resultado
com a participação intensa da
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Na imagem: prefeita Rosa Maria com o palestrante Marcelo Karam e secretários da Prefeitura Municipal de Pinhais

Rosa Maria secretários e dire-
tores foi essencial. Todos es-
tão empenhados, ligados em

trocar experiências, buscar
novas formas de fazer mais e
diferente. Eles querem man-

ter Pinhais nesse dinamismo
e crescimento. Difícil tarefa
para quem já é uma referên-

cia para outros municípios do
Paraná", destaca o palestran-
te.
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A prefeita Rosa Maria fala sobre inovação O palestrante Marcelo Karam fala sobre a importância da capacitação de líderes
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Horóscopo do Dia

Publicações

DECATEC LTDA torna público que irá requerer à Se-
cretaria Municipal do Meio Ambiente de PINHAIS, a
Licença Simplificada para SERVIÇOS DE USINA-
GEM a ser implantada à RUA JACOB FEDALTO,46,
BAIRRO ESTÂNCIA PINHAIS, PINHAIS-PARANA,
CEP 83.323-100.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

FRIGORÍFICO RAINHA DA PAZ LTDA CNPJ 03.990.431/
0012-93 torna público que irá requerer ao IAT, a Renova-
ção daLicença de Operação para abatedouro de suínos ins-
talada na Av Papanduvinhas, 4950 - Bocaiuva do Sul/PR.

ÁRIES
Tente agir de acordo
com as suas habilida-
des, mas busque se-
guir naturalmente.

TOURO
Você deverá repensar
a forma de atuar, po-
rém não abandone a
sua essência.

GÊMEOS
Você precisa se afastar
de algumas preocupa-
ções que não são
suas. 

CÂNCER
Faça com que as suas
emoções estejam pro-
fundamente controla-
das.

LEÃO
Alcance um nível pro-
fissional inestimável,
aproveite disso.

VIRGEM
Tudo dependerá de
um esforço de organi-
zação acima do espe-
rado.

LIBRA
Reveja as suas ações,
será algo extremamen-
te valoroso em suas
empreitadas.

ESCORPIÃO
Algumas coisas es-
quecidas voltarão
como fatores de gran-
de importância.

SAGITÁRIO
Essa semana você sen-
tirá uma grande e for-
te esperança de ven-
cer.  

CAPRICÓRNIO
Essa semana você vai
encontrar uma cami-
nhada mais tranquila.

AQUÁRIO
Sua meta será encon-
trar melhores solu-
ções para as suas
ações profissionais.

PEIXES
A Lua fará você seguir
em frente com bastan-
te energia.

Novo pedágio pode diminuir competitividade
econômica e isolar municípios, alertam especialistas

Audiência promovida pela Assembleia Legislativa apresentou estudo
sobre impactos da modelagem de concessão rodoviária proposta pelo Governo Federal
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A cada dia, novos sinais

de advertência são da-
dos em relação à nova

modelagem de pedágio propos-
ta pelo Governo Federal para as
estradas paranaenses. Desta vez,
técnicos do Instituto Tecnológi-
co de Transportes e Infraestru-
tura da Universidade Federal do
Paraná (ITTI/UFPR) chamaram
a atenção para a possibilidade
de a proposta onerar economias
locais, prejudicar a competitivi-
dade das empresas, além de iso-
lar muitos municípios atingidos
pelas praças de pedágio. Os aler-
tas ocorreram nesta quarta-feira
(13), durante a audiência públi-
ca "Análise Técnica do novo
modelo de pedágio no Paraná:
aspectos legais, financeiros, di-
agnóstico de risco e impacto nos
municípios", promovida pela
Assembleia Legislativa do Para-
ná.

Durante o encontro propos-
to pela Frente Parlamentar sobre
o Pedágio no Paraná, técnicos do
ITTI/UFPR apresentaram um
estudo sobre os impactos da
nova modelagem de cobrança,
abordando pontos como o de-
grau tarifário sem justificativa
técnica; os descontos tarifários
limitados pelos aportes; as fai-
xas de desconto inibidoras de
tarifas baixas; tarifas oneradas

Além da questão das tarifas, Romanelli disse ainda que
é preciso rever o degrau tarifário de 40% após as duplicações

pela garantia cambial e o risco
de abuso nas receitas estimadas.
Além dos especialistas, a audi-
ência contou com a participação
de deputados, prefeitos, verea-
dores e representantes da socie-
dade civil organizada.

O primeiro secretário da As-
sembleia Legislativa do Paraná,
deputado Luiz Claudio Roma-
nelli (PSD) afirmou que a mo-
delagem proposta pelo Governo
Federal para a concorrência dos
pedágios do Paraná deveria ser
totalmente revista pelo Tribunal
de Contas da União (TCU). De
acordo com o parlamentar, o

chamado "modelo híbrido", que
substituiu a ideia inicial de uma
licitação com limite de descon-
to e cobrança de outorga, não
garante a redução das tarifas no
leilão dos seis lotes. Segundo
ele, o aporte financeiro exigido
no caso da oferta de deságio é
um inibidor da concorrência
pelo menor preço.

Além da questão das tarifas,
Romanelli disse ainda que é pre-
ciso rever o degrau tarifário de
40% após as duplicações. "Não
há fundamentação técnica para
esse percentual", alertou. Ele
também questionou a falta de

interação dos órgãos federais
com os municípios que estão no
traçado da concessão. Segundo
ele, 87 cidades paranaenses são
cortadas por rodovias que serão
concedidas à iniciativa privada.
"O risco é de existir a necessi-
dade de novas obras, que certa-
mente vão impactar na tarifa fu-
tura".

O coordenador da Frente Par-
lamentar, deputado Arilson Chi-
orato (PT), lembrou que o pro-
blema do pedágio não é recente
no Paraná. "Esta é uma audiên-
cia significativa, que aborda de
forma científica os aspectos já
levantados pela Frente Parlamen-
tar. Entre os principais pontos
estão a existência de um degrau
tarifário sem justificativa técni-
ca e a interferência de obras em
87 cidades do Paraná que não
foram consultadas", disse.

Chiorato lembrou que o es-
tudo realizado fornece uma do-
cumentação com subsídios téc-
nicos. "Por isso, essa documen-
tação vai ser encaminhada para
o Governo do Estado, TCU e
ANTT. Nosso objetivo é não re-
petir os problemas do modelo
de pedágio que terminou no ano
passado. Nossa luta é por um
modelo que garanta segurança e
desenvolvimento na economia",
frisou.

A Câmara Municipal de Curi-
tiba (CMC) encaminhará ao Po-
der Executivo indicações com
propostas para a mobilidade
urbana, o bem-estar animal e a
atualização de decretos. Para a
primeira área, por exemplo, as
sugestões endossadas em plená-
rio, na manhã desta segunda-fei-
ra (18), requerem melhorias no
transporte coletivo e a seguran-
ça dos ciclistas.

O vereador Marcos Vieira
(PDT) defendeu as três propos-
tas de sua autoria, que têm como
objetivo a diminuição dos des-
locamentos de transporte públi-
co na região sul da cidade. Os
pedidos são para que novas li-
nhas de ônibus conectem o ter-
minal do Tatuquara ao do Sítio
Cercado; ao Centro da capital; e
à Região Metropolitana de Curi-
tiba (RMC), em especial aos
municípios de Araucária e de
Fazenda Rio Grande.

Estimativas do IBGE, disse
Vieira, revelam que o Campo de
Santana e o Tatuquara são os
bairros de Curitiba que mais
cresceram nos últimos 10 anos.

Com sugestões para linhas de ônibus e ciclistas, CMC debate mobilidade
Os vereadores também aprovaram indicações ao Executivo para o bem-estar animal e a modernização de decretos

Mauro Bobato (Pode) apoiou as
reivindicações, mas lembrou
que a criação de uma espécie de
ônibus circular na região do Ta-
tuquara é uma bandeira antiga
na CMC. "Parabéns pela inicia-
tiva e acho que temos que avan-
çar nessa pauta", afirmou.

O plenário acatou outra su-
gestão, apresentada pela Noemia
Rocha, para o reforço da frota
da linha Vila São Paulo, que
atende ao bairro Uberaba. Assim
como as demais indicações, essa
é uma medida que precisa ser
implementada pelo Executivo,

por meio da Urbs. "É só uma
questão de um pedido de uma
mãe. O filho é adolescente e fica
horas no ponto de ônibus jus-
tamente por falta de [ônibus da]
linha", disse a autora. Confor-
me a vereadora, a demanda tam-
bém será apresentada ao Conse-
lho da Urbs, no qual Noemia
representa a Câmara Municipal.

Além do transporte coletivo,
a pauta da mobilidade urbana
teve debate sobre a promoção da
segurança dos ciclistas na capi-
tal paranaense. A proposição
solicita ao Executivo a realiza-
ção de estudos para a implanta-
ção de modal cicloviário junto
ao acostamento da BR-277, cha-
mada de Rodovia do Café, no
trecho que liga o viaduto do
Orleans à rua Mario Tourinho,
no bairro Campina do Siqueira.

O propositor, vereador Nori
Seto (PP), explicou que a solici-
tação partiu de um ciclista que
trafega pela região. Já Mauro Ig-
nácio (União) observou que a
concessão do trecho prevê a
implantação de estrutura para a
segurança dos ciclistas.
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Os vereadores aprovaram nove indicações ao Executivo,
três delas de Marcos Vieira (à frente)
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Simone Camati

Parabéns,
Simone Camati

pelo seu aniversário
comemorado nesta

terça-feira (19).
Pessoas como você

merecem o que há de
melhor no mundo!

Cumprimentos do jornal ao vereador de Pinhais
Marcinho Pereira que aniversaria nesta terça-feira (19).

Desejo a você muita alegria e saúde!

Marcinho Pereira

Adriano Rodrigo Cordeiro

Parabéns ao morador
de Piraquara Adriano
Rodrigo Cordeiro,
aniversariante
desta terça-feira (19).
Muitas felicidades
a você!

Gabriela Sbalchiero

Terça-feira (19) é dia da empresária
Gabriela Sbalchiero soprar as velinhas.

Desejo a você muita sabedoria e felicidade!

Felicidades
querida
Evelyn Ruana,
celebra mais
um ano de
vida nesta
terça-feira (19).
Desejo a você
muita saúde e
sucesso!

Evelyn
Ruana

Simone Giacometti

A jornalista
Simone

Giacometti
aniversaria nesta

terça-feira (19).
Desejo a

você muita
prosperidade,

felicidade e
realizações!


